

Gobernador lamenta retiro de proyectos en la región y apunta a permisología



Ricardo Díaz,
gobernador de la
Región de Antofagasta.

■ Ricardo Díaz afirmó que la burocracia “muchas veces desincentiva la inversión”.

POR P. MARCHETTI

“Siempre es una mala noticia que las inversiones comprometidas no se desarrollen”, lamentó el gobernador de Antofagasta, Ricardo Díaz, luego de conocer que las chinas BYD y Tsingshan desistieron de los proyectos industriales de litio que iban a construir en su región y que involucraban inversiones por US\$ 523 millones y la creación de 1.168 puestos de trabajo.

A su juicio, “esto tiene que ver con que nuestro país tiene una permisología tan burocrática que muchas veces desincentiva la inversión”.

Según dio a conocer **DF**

este miércoles, desde la adjudicación de los contratos en 2023 a la fecha, las compañías enfrentaron un abrupto cambio en las condiciones del mercado del mineral, la caída del 80% en los precios y “lentitud” en los procesos a nivel local, como criticó la gigante automotriz hace un año.

Ambas fueron seleccionadas por Corfo como “productores especializados” en el marco de la Estrategia Nacional del Litio, con lo que accederían a precios preferentes del carbonato de SQM hasta 2030. A cambio, fabricarían cátodos y baterías “made in Chile”.

Llamado al Gobierno

“Si hubiera una mejor articulación de los ministerios con nosotros, quizás se hubiese resuelto esto de una mejor manera”, dijo Díaz y contó que ninguna de las empresas se contactó con el gobierno regional.

“En eso también falla el sistema de inversiones, que muchas veces se plantea desde el nivel central y hay muchas capacidades en los territorios que permiten destripar proyectos. Mi llamado al Gobierno es que escuche más a las regiones, porque gran parte de los problemas que ellos mismos se crean pasa por esa ausencia de escuchar a las regiones”, agregó.